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Las mejores tenistas del mundo, por segundo 

año consecutivo, se darán cita en el Guadalajara 

Open Akron presentado por Santander y esto 

constituye, sin lugar a dudas, una distinción 

para nuestra ciudad y para Jalisco, un estado 

que es potencia deportiva a nivel nacional e 

internacional.

En los últimos años hemos visto con gran orgullo 

cómo se ha fortalecido la presencia del mejor 

tenis mundial en Guadalajara y Zapopan, lo que 

nos ha consolidado como una sede deportiva de 

alto nivel, pero al mismo tiempo este reflector ha 

permitido robustecer de nuevo la cultura tenística 

entre la comunidad y, especialmente, entre las y 

los jóvenes jaliscienses que ahora tienen contacto 

con este deporte en uno de los mejores escenarios.

En esta segunda edición del torneo que ya es 

el mejor de América Latina, donde participan 

las mejores 56 jugadoras en singles y las 32 

parejas de dobles, tenemos el compromiso de 

refrendar nuestra hospitalidad y capacidad de 

organización para ofrecer, tanto al público como 

a las deportistas, un evento a la altura de la 

expectativa, lo que nos permitirá hablar ya de un 

torneo tradicional y consolidado en el panorama 

del tenis internacional. 

Con ese objetivo seguiremos trabajando desde 

el Gobierno de Jalisco, apoyando a nuestros 

deportistas, fortaleciendo nuestra infraestructura 

deportiva y sumando esfuerzos con la iniciativa 

privada para seguir organizando torneos de 

primer nivel.

Que este Guadalajara Open Akron 2023 sea 

un abierto espectacular e inolvidable para los 

alrededor de 100 mil asistentes y los más de 30 

millones de espectadores a través de las pantallas. 

Mucho éxito a todas las tenistas participantes y 

bienvenidas a Jalisco.

JALISCO, UN JALISCO, UN 
ESTADO DE ESTADO DE 
POTENCIA 

DEPORTIVAENRIQUE ALFARO 
RAMÍREZ

Gobernador Constitucional 
del Estado de Jalisco
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Bienvenidas y bienvenidos a Guadalajara, ciu-

dad amable y hospitalaria por excelencia, que 

nuevamente les recibe con los brazos abiertos 

para disfrutar de una edición más del GDL Open 

Akron, presentado por Santander, certamen 

que reunirá a las mejores exponentes del tenis 

femenil a nivel mundial.

A lo largo de los próximos siete días tendremos 

el privilegio de vivir de cerca uno de los torneos 1000 

más emocionantes del circuito de la WTA, el único 

que se celebra en una ciudad latinoamericana y 

solamente superado en importancia por los cuatro 

torneos Grand Slam del año.

Queremos que todas y todos ustedes se 

sientan como en casa mientras disfrutan de 

este extraordinario evento y, además, se den 

la oportunidad de descubrir las inigualables 

experiencias culturales, gastronómicas y de 

entretenimiento que ofrece nuestra ciudad.

La mesa está puesta para que la capital de 

Jalisco se convierta nuevamente en el epicentro 

del tenis femenil a nivel mundial. Disfrutemos y 

hagamos nuevamente de esta fiesta una ocasión 

inolvidable.

¡Ánimo Guadalajara!

¡LO MEJOR DEL TENIS FEMENIL 
ESTÁ AQUÍ!ESTÁ AQUÍ!

PABLO LEMUS  
NAVARRO

Presidente Municipal 
de Guadalajara
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Como Presidente Municipal de Zapopan, uno de 

mis principales objetivos  es promover y difundir 

el deporte, especialmente entre las niñas, niños 

y jóvenes. 

Soy un convencido de que, a través de él, podremos 

reconstruir el tejido social y como consecuencia, 

transitar hacia una ciudad más justa e igualitaria.

Por eso le hemos apostado a ser sede de los 

eventos deportivos nacionales e internacionales 

más importantes. El tenis ha sido punta de lanza. 

En 2021 Zapopan albergó las Finales de la WTA.

El año pasado nos convertimos en la primera 

ciudad en ser sede de un torneo de la WTA 1000 

no solo en México, sino en toda América Latina. 

Este año las mejores tenistas del mundo estarán 

de nuevo en nuestra ciudad disputando el 

Guadalajara Open AKRON 2023.

El deporte tiene el poder de transformar la vida de 

las personas y el más claro ejemplo lo vivimos en 

2022, cuando miles de niñas y niños encontraron 

en estas tenistas una inspiración para luchar por 

conseguir sus sueños. 

Personalmente, creo que ése es el gran éxito de un 

certamen como el Guadalajara Open AKRON, que 

mediante la fortaleza y la disciplina que diferencia 

a las tenistas nos ayuden a promover el deporte en 

la Ciudad de las Niñas y los Niños. 

Pero más allá de lo deportivo, el Guadalajara Open 

AKRON 2023 es una gran oportunidad para seguir 

posicionando a Zapopan y a Guadalajara a nivel 

mundial. Es un evento deportivo que está a la vista 

de todo el mundo. 

Es una oportunidad de hacer lucir lo que tenemos 

en estas ciudades y en el estado. También 

significará una gran derrama que ayudará a 

consolidar la reactivación económica en el estado. 

Tener de nueva cuenta la confianza para recibir el 

Guadalajara Open AKRON dice mucho sobre las 

y los zapopanos. Su calidez y sencillez hace que, 

quien nos visite, venga de donde venga, se sienta 

como en casa. 

Desde hace una semanas comenzó la cuenta 

regresiva para ser anfitriones de una de las 

máximas competencias del torneo blanco. Estoy 

seguro que será una fiesta deportiva única e 

inigualable y, desde Zapopan, estamos más que 

preparados para ser parte de esta celebración.

Esta es su casa, la emoción que tenemos por 

recibirles no se puede describir. No tengan lugar a 

dudas que siempre tendrán las puertas abiertas de 

nuestro municipio.

MENSAJE DE MENSAJE DE 
BIENVENIDA

JUAN JOSÉ FRANGIE

Presidente Municipal 
de Zapopan
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On behalf of Octagon, it is our great pleasure 

to welcome you to the second annual WTA 

1000 Guadalajara Open Akron. We are proud 

to continue to grow the footprint of women’s 

tennis in the bustling city of Guadalajara. After 

the overwhelming success of several editions of 

WTA events, including the WTA Finals in 2021, it 

is only fitting that Guadalajara play host to the 

highest category of event for women’s tennis. 

We are grateful to our partners, the Santoscoys 

for continuing to work with us as we promote the 

sport of tennis in Mexico. We would like to thank 

the government of Guadalajara for being a strong 

supporter of women’s tennis. We would also like to 

thank our loyal event sponsors, led by Akron along 

with our new partners, Santander for their ongoing 

support. You are all a part of the biggest tennis 

event in Latin America. We look forward to hosting 

you all at our event this week. 

We hope you all enjoy an amazing week of tennis, 

and we wish all the players the best of luck.

With warmest regards.

JORGE SALKELD

Senior Vice President, Tennis
Octagon

DEAR PLAYERS, DEAR PLAYERS, 
SPONSORS, GUESTS, 

AND FANS,
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On behalf of the WTA, it is my pleasure to 

welcome you to the Guadalajara Open AKRON 

Presented by SANTANDER for another exciting 

edition of this tournament in one of Mexico’s 

most celebrated cities.

This year the WTA has marked its 50th anniversary 

as the Tour celebrates its history of pioneers, 

spectacular athletes, rivalries, historical sporting 

endeavors, along with the founding principle 

and strive for equality.  We have many exciting 

celebrations planned as the 2023 season 

continues as we honor the past, enjoy the present, 

and look to the future. 

The WTA boasts an incredibly diverse array of 

players and personalities, many of which you 

will see here at the Guadalajara Open AKRON 

Presented by SANTANDER, from established 

global superstars to emerging new talent eager to 

make their mark on the sport.

The Guadalajara Open AKRON Presented by 

SANTANDER is well-known for the excellence of 

their staff and organization, their passionate fans 

and their wider dedication to the sport and the 

athletes of WTA, and we’re excited to write another 

chapter this year.

I would like to thank our partners who will be with 

us during the 2023 season and who play a huge 

part in our mission of championing women.

Finally, I would like to thank you, our loyal fans, for 

all you do in making the WTA the leading global 

sports organization for women. Whether you’ve 

followed and supported women’s tennis for the 

last 50 years, or are joining us for the first time this 

season, welcome to the Hologic WTA Tour. We’re 

just getting started.

All the best.

DEAR DEAR 
TENNIS 

FANS
STEVE SIMON

WTA Chairman & CEO
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Parece que fue ayer cuando iniciamos la 

aventura en la WTA con la celebración de un 

torneo 125 en 2019. La afición mexicana superó 

nuestras expectativas con entradas importantes 

y respaldando a las tenistas mexicanas, siendo 

el referente Renata Zarazúa. La repercusión fue 

mundial y así se abrieron caminos no imaginados.

12 meses después, la pandemia provocó la 

cancelación del torneo cuando estábamos listos 

para comenzar con jugadoras preparándose en 

nuestras instalaciones. Sin duda fue un golpe 

moral muy fuerte. 

Al reanudarse la actividad global, lo que no nos 

desapareció, nos fortaleció, y regresamos con 

un WTA de grado 250 en el 2021 generando 

expectativas de élite por el enorme salto que se 

dio en el peor momento de la historia del tenis.

Recibimos a las jugadoras con mariachi y 

tengo muy presente que la argentina Nadia 

Podoroska, quien fue la primera de la siembra, 

no aguantó la emoción al estallar en llanto 

porque fue un acontecimiento que no esperaba. 

Hicieron presencia estrellas del circuito como 

las canadienses Leylah Fernández y Eugenie 

Bouchard, así como la checa Marie Bouzkova. 

La española Sara Sorribes le ganó a Eugenie 

Bouchard en la final y en ese momento jamás 

imaginamos recibir una llamada del director de la 

WTA, Steve Simon, para que nos hiciéramos cargo 

en esa misma temporada de la organización del 

WTA Finals y perdí el sueño porque el tiempo 

para la organización era muy corto y se tenía que 

cumplir con una extensa lista de requisitos por 

tratarse del certamen más importante del tour.

Nos armamos de valor y aceptamos el reto de 

hacer lucir la edición 50 de la justa que, desde su 

concepción, ha reunido a las mejores ocho del 

mundo. Un sueño que se hizo realidad y fue como 

se captó la foto del recuerdo con la bielorrusa 

Aryna Sabalenka, la griega Maria Sakkari, la 

polaca Iga Swiatek, las españolas Paula Badosa y 

Garbiñe Muguruza, las checas Barbora Krejcikova 

y Karolina Pliskova  y la estoniana Anett Kontaveit. 

En dobles la presencia de Giuliana Olmos fue 

histórica. 

Fue emocionante la interacción de las figuras 

universales del presente con las pioneras de 

un movimiento que logró coadyuvar para el 

posicionamiento de la mujer en el mundo, por ello 

la convivencia con Billie Jean King fue inolvidable, 

así como tener muy cercana a Martina Navratilova, 

fue un lujo por su grandeza.   

Vamos por la segunda edición de un WTA 1000 

que ha sido proyectado como Guadalajara 

Open Akron, este año presentado por Banco 

Santander. La pasada edición brillaron Aryna 

Sabalenka, Jessica Pegula, María Sakkari, Coco 

Gauff, Caroline García, todas Top 10. En el 2023 

nuevamente el torneo brillará por la constelación 

de estrellas que se entregarán en la cancha en 

singles y dobles.

Lo expuesto en conjunto ha hecho posible que el 

circuito de la WTA por nuestro conducto se haya 

expandido a Mérida con un 250 y en San Luis 

Potosí con un 125. Todo sucedió muy rápido, pero 

ha valido la pena.

GUSTAVO SANTOSCOY 
ARRIAGA Y GUSTAVO 
SANTOSCOY GARCÍA 

Director y Co director del 
Guadalajara Open Akron 

presentado por Santander

ABRIENDO ABRIENDO 
CAMINOS  CAMINOS  

NO IMAGINADOS
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WTA 50 AÑOS

l mundo del tenis femenino celebra 

un hito extraordinario este año: el 

50 aniversario de la Women’s Tennis  

Association (WTA). Este organismo revoluciona-

rio no sólo cambió la faz del deporte, sino que 

también sentó las bases para la igualdad de 

género en el mundo del deporte en general. 

Un hito tan importante no puede ser discutido 

sin mencionar la lucha implacable de Billie 

Jean King y el grupo icónico conocido como las 

“Original 9”.

En 1970, liderado por la carismática Billie 

Jean King, un grupo de nueve valientes tenistas 

femeninas decidió tomar medidas drásticas para 

luchar por una compensación y reconocimiento 

justos en el tenis. En un acto audaz, boicotearon un 

torneo importante para exigir igualdad de premios 

y oportunidades para las mujeres en el deporte. 

Celebrando la Revolución Encabezada por

BILLIE JEAN KING Y LAS “ORIGINAL 9”

E

50 AÑOS DE LA WTA
50 AÑOS DE LA WTA

LAS “ORIGINAL 9” 

• Billie Jean King,
• Rosie Casals, 
• Nancy Richey, 
• Kerry Melville Reid,
• Julie Heldman,
• Peaches Bartkowicz,
• Kristy Pigeon,
• Valerie Ziegenfuss 
• Judy Tegart Dalton 

ARRIESGARON 
SUS CARRERAS, 
REPUTACIONES 

Y SUSTENTO 
FINANCIERO AL 

TOMAR ESTA 
VALIENTE POSTURA.
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Este acto de valentía cambió para siempre el 

curso del tenis femenino y sentó las bases para la 

formación de la WTA.

Las “Original 9” - Billie Jean King, Rosie Casals, 

Nancy Richey, Kerry Melville Reid, Julie Heldman, 

Peaches Bartkowicz, Kristy Pigeon, Valerie 

Ziegenfuss y Judy Tegart Dalton - arriesgaron 

sus carreras, reputaciones y sustento financiero 

al tomar esta valiente postura. Sin embargo, 

su determinación, más allá de cambiar sus 

propias vidas, allanó el camino para que futuras 

generaciones de tenistas femeninas alcanzaran 

sus sueños y fueran recompensadas de manera 

justa por su talento y esfuerzo.

La creación de la WTA en 1973 fue un hito 

fundamental en la historia del deporte. Por primera 

vez, las mujeres tenistas tenían una organización 

dedicada a defender sus derechos y promover sus 

intereses. Gracias a esta plataforma, las tenistas 

femeninas pudieron luchar por la igualdad de 

premios, el acceso a torneos y el reconocimiento 

en la cancha.

En un deporte donde el enfoque solía estar en 

los hombres, la WTA y las “Original 9” transformaron 

la percepción del tenis. Las mujeres demostraron 

que eran igualmente capaces de atraer multitudes, 

inspirar fanáticos y superar desafíos en la cancha. 

Así como en su momento lo fueron King y sus 

compañeras, nombres como Chris Evert, Martina 

Navratilova, Tracy Austin, Steffi Graf, Gabriela 

Sabatini, Monica Seles, Lindsay Davenport, 

Jennifer Capriati, Martina Hingis, Kim Clijsters, 

Justin Henin, Serena Williams y Maria Sharapova, 

fueron las encargadas de liderar a la asociación 

de deporte femenino más importante del mundo 

durante las décadas posteriores. 

Hoy en día y con los recientes retiros de figuras 

tan mediáticas como lo fueron Sharapova (2020) y 

Williams (2022), la fuerza el tenis femenino recae 

en los Naomi Oka y Ashleigh Barty continúan 

cosechando los frutos de las luchas incansables 

de las pioneras que forjaron el camino.

El 50 aniversario de la WTA es un recordatorio 

poderoso de la importancia de la perseverancia y 

la lucha por la igualdad. Las mujeres tenistas de 

hoy disfrutan de oportunidades y compensación 

que en el pasado eran inimaginables, gracias a 

la valentía de quienes alzaron su voz hace cinco 

décadas. Billie Jean King, con su compromiso 

inflexible con la igualdad de género, se ha 

convertido en un ícono, y las “Original 9” son 

leyendas que han dejado un legado duradero en el 

deporte y en la sociedad.

En conclusión, el 50 aniversario de la Women’s 

Tennis Association es un hito que debe celebrarse 

y honrarse. Las luchas de Billie Jean King y las 

“Original 9” continúan inspirando a las mujeres en 

el tenis y más allá a luchar por lo que es justo y a 

alcanzar sus sueños sin importar los obstáculos. 

La WTA ha cambiado la narrativa del tenis femenino 

para siempre, y su impacto seguirá resonando en 

las generaciones venideras de tenistas y en la 

lucha global por la igualdad de género.  

   Billie Jean 
King devuelve un 
golpe a su eterna 

rival Virginia Wade 
durante la acción 

del tenis en el 
Abierto de EE. UU. 

en Nueva York el 
miércoles, 6 de 
septiembre, de 

1979. King derrotó 
a Wade 6-3, 7-6.

ESTE ORGANISMO REVOLUCIONARIO NO SÓLO CAMBIÓ LA FAZ 
DEL DEPORTE, SINO QUE TAMBIÉN SENTÓ LAS BASES PARA LA 

IGUALDAD DE GÉNERO EN EL MUNDO DEL DEPORTE EN GENERAL. 

“
”
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#3 JESSICA PEGULA #4 ELENA RYBAKINA 

#1 IGA SWIATEK 
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#5 ONS JABEUR 

#8 MARIA SAKKARI 

#13 DARIA KASATKINA

#6 COCO GAUFF 

#14 JENNIFER BRADY 

#7 CAROLINE GARCIA 

#11 PETRA KVITOVA 

#15 BELINDA BENCIC 

RANKING ACTUALIZADO AL 21 DE AGOSTO DE 2023
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#16 VERONIKA KUDERMETOVA 

#19 BEATRIZ HADDAD MAIA 

#22 EKATERINA ALEXANDROVA 

#17 MADISON KEYS 

#25 KAROLINA PLISKOVA 

#18 VICTORIA AZARENKA

#20 JELENA OSTAPENKO 

#27 ANASTASIA POTAPOVA

RANKING ACTUALIZADO AL 21 DE AGOSTO DE 2023JUGADORAS 2023
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GDL OPEN 2023
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#28 ANHELINA KALININA 

#32 ELISE MERTENS 

#34 DANIELLE COLLINS 

#29 ELISABETTA COCCIARETTO 

#35 JASMINE PAOLINI 

#31 MARIE BOUZKOVA 

#33 MAYAR SHERIF 

#37 MARTA KOSTYUK 

RANKING ACTUALIZADO AL 21 DE AGOSTO DE 2023JUGADORAS 2023
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#38 SLOANE STEPHENS 

#46 PAULA BADOSA 

#51 BIANCA ANDREESCU 

#43 ALYCIA PARKS 

#52 CAMILA GIORGI 

#44 ARANTXA RUS 

#50 LAUREN DAVIS 

#53 MARTINA TREVISAN 

RANKING ACTUALIZADO AL 21 DE AGOSTO DE 2023JUGADORAS 2023
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GDL OPEN 2023
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#57 EMMA NAVARRO 

#66 CAMILA OSORIO #70 CRISTINA BUCSA 

#58 PEYTON STEARNS 

#72 LEYLAH FERNANDEZ 

#61 BERNARDA PERA 

#68 ALIAKSANDRA SASNOVICH 

#75 MAGDALENA FRECH #74 Rebeka Masarova 

RANKING ACTUALIZADO AL 21 DE AGOSTO DE 2023JUGADORAS 2023

El Tequila Oficial del GDL Open.
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WTA 1000

• Dubái/Doha: 

Con alternancia de sedes dentro de los Emiratos 

Árabes Unidos, este torneo celebra al inicio de 

cada temporada y es uno de los eventos que 

marca el comienzo de la categoría WTA 1000.

• Indian Wells: 

Conocido como el “quinto Grand Slam” debido a 

su magnitud y prestigio, este torneo tiene lugar 

en California, EE.UU.

• Miami: 

Uno de los eventos con más historia en los circui-

tos de ATP Tour y WTA se mudó en 2019 del Tennis 

Center de Crandon Park al Hard Rock Stadium de 

Miami Gardens, Con récords de asistencia superio-

res a 300,000 visitantes, es uno de los torneos más 

grandes fuera de los cuatro Grand Slams.

• Madrid: 

Fundado en 2002, el Mutua Madrid Open es un 

torneo conjunto de tenis profesional masculino y 

femenino, que se celebra en Madrid a principios 

de mayo y que sirve como una de las antesalas 

a Roland Garros.

• Roma: 

El Abierto de Italia es un torneo de tenis que se 

celebra en la capital italiana y es considerado 

como la cita más importante en arcilla antes del 

inicio de Roland Garros. Actualmente disputado 

durante la segunda semana de mayo, el evento 

conjuntó los torneos de ATP Tour y WTA en 2011. 

• Canadá: 

El Abierto de Canadá es un torneo de tenis anual 

que se celebra en las ciudades de Montreal y To-

ronto, y donde cada año alternan la competición 

masculina y femenina. Disputado en canchas 

duras al aire libre, es el segundo torneo activo 

más antiguo después de Wimbledon.

• Cincinnatti: 

Celebrado en pistas al aire libre, este evento co-

menzó el 18 de septiembre de 1899 y es el torneo 

de tenis más antiguo de los Estados Unidos que 

todavía se juega en su ciudad original. Es consi-

derado el tercer evento de tenis más grande en 

los EE. UU. después del US Open y e Indian Wells.

• Wuhan y Pekín: 

Los torneos de Wuhan y China regresarán al ca-

lendario de torneos WTA 1000 esta temporada 

años luego de una ausencia de tres años en el 

calendario. Aryna Sabalenka y Duan Yingying/

Veronika Kudermetova son las campeonas 

reinantes de Wuhan y ganaron el título en 2019. 

El China Open (Pekín) será el segundo evento 

WTA 1000 que se celebrará en China este 

año. Naomi Osaka y Sofia Kenin / Bethanie 

Mattek-Sands son las campeonas reinantes tras 

coronarse en 2019.

• Guadalajara: 

Tras comenzar como un torneo WTA 125 en 2019, 

ascender a la categoría WTA 250 en 2021 y alber-

gar exitosamente las WTA Finals en 2021, Guada-

lajara celebró en febrero en 2022 la última edición 

del Abierto Zapopan para dar paso ese mismo año 

a la primera edición del Guadalajara Open, primer 

WTA 1000 de México y Latinoamérica.  

Los torneos WTA 1000 representan la élite de la competición femenina de tenis en el 

circuito profesional. Tras un rebranding exhaustivo, la WTA decidió establecer este 

nuevo formato de categorización para sus torneos, convirtiendo a los WTA 1000 en 

una de las categorías más prestigiosas dentro del circuito.

El circuito de tenis WTA está compuesto por diferentes torneos y se disputa a lo largo 

del año en distintas sedes de Europa, Asia, África, Norteamérica, Latinoamérica y 

Australia.

Los puntos de ranking otorgados a los ganadores de estos torneos son 1000 (Manda-

tory: Indian Wells, Miami, Madrid, Roma y Pekín) o 900 (non-Mandatory: Dubai/Doha, 

Canadá, Cincinnati y Guadalajara).

la máxima categoría 
del tenis femenino

LA TEMPORADA 2023 cuenta con una serie de torneos WTA 1000 

repartidos a lo largo del año y en diferentes rincones del mundo. 

ALGUNOS DE ESTOS TORNEOS EMBLEMÁTICOS INCLUYEN:
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s fácil dejarse llevar por los apellidos 

que resuenan con peso. Los Pegula, 

un nombre emblemático en el mundo de 

los deportes gracias a Terry Pegula, dueño de los 

Buffalo Bills y de los Buffalo Sabres. 

Sin embargo, hay un espíritu rebelde y tenaz 

que se ha construido su identidad lejos del ruido y 

del oro de esos imperios: Jessica Pegula, la tenista 

que está haciendo temblar las canchas del mundo.

La estela de una herencia puede ser tanto un 

impulso como una carga. Para muchos, Jessica 

 Jessica 
Pegula se quedó 
con el título 
de la primera 
edición del 
Guadalajara 
Open AKRON 
presentado 
por Santander 
tras vencer 
en dos sets a 
Maria Sakkari 
(6-2 y 6-3).
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podría haberse refugiado en la comodidad que 

brinda la riqueza familiar, un retiro dorado. Sin 

embargo, su relato en The Players’ Tribune nos 

desvela una narrativa distinta. Un viaje repleto de 

desafíos, lesiones y la sombra siempre presente de 

las expectativas.

“Cuando estaba creciendo, nunca fui la niña 

prodigio. No era la estrella que todos miraban”, 

compartía Jessica en un tono sincero, alejado 

de los flashes que a menudo la persiguen. Se 

podía percibir el sabor agridulce de sus palabras, 

E

Background Texturas
JESSICA PEGULA
JESSICA PEGULA

CAMPEONA 2022

EL RUGIR DE UNA TENISTA 
que forjó su camino lejos 
de las luces de un imperio.
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 Con una 
carrera iniciada 
en 2009, Pegula 

cuenta en su 
palmarés con un 
torneo WTA 500 

(Washington 
2019) y 2 

WTA 1000 
(Guadalajara 

2022 y Toronto 
2023).

recordando el tiempo en que las lesiones la 

apartaron de las pistas, haciéndola dudar de su 

capacidad y de su sueño. Sin embargo, como bien 

se sabe, la adversidad puede ser el crisol donde se 

forjan los campeones.

Y sí, ese crisol la llevó a Guadalajara. Aquí, en 

tierras mexicanas, la norteamericana logró un hito 

que muchos no vieron venir. Pegula se coronó 

campeona de su primer WTA 1000, demostrando 

que su tenis ha madurado, que su fortaleza mental 

es inquebrantable y que su ambición va mucho 

más allá de cualquier título.

Con lágrimas en los ojos y el trofeo en mano, 

declaró: “Este triunfo significa mucho para mí, 

no solo como un logro en el tenis, sino como una 

validación de todo el esfuerzo, de todas las horas en 

rehabilitación, de cada duda superada”. Las palabras 

resonaron en el estadio, y uno podía sentir el peso 

de cada letra, el significado detrás de cada lágrima.

¿Pero cómo llegó Jessica Pegula a este punto? 

Las canchas de tenis no son ajenas a las historias 

de superación, de jugadores que luchan contra 

viento y marea para alcanzar sus sueños. Pero la de 

Jessica tiene matices que la hacen única.

CUANDO ESTABA 
CRECIENDO, NUNCA FUI 
LA NIÑA PRODIGIO. NO 
ERA LA ESTRELLA QUE 

TODOS MIRABAN. 
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Desde joven, Jessica sabía que no quería ser 

simplemente “la hija de”. Anhelaba ser reconocida 

por su talento, por su dedicación, por su pasión. Y 

aunque las expectativas podían ser abrumadoras, 

nunca permitió que definieran su camino. En The 

Players’ Tribune, con una honestidad desgarradora, 

confesó: *”A veces, sentía que tenía que demostrar 

más, que tenía que esforzarme el doble para que la 

gente viera más allá de mi apellido.”*

Esa presión, que para muchos hubiera sido 

insoportable, fue la chispa que encendió su fuego 

interno. Aunque las lesiones la golpearon una y otra 

vez, su espíritu no flaqueó. Cada vez que caía, se 

levantaba con más fuerza, con más determinación.

La victoria en Guadalajara no es un final, sino 

un nuevo comienzo. Un capítulo más en la historia 

de una tenista que se ha ganado el respeto y la 

admiración del mundo. Y mientras el mundo del 

tenis especula sobre su futuro, sobre sus próximos 

desafíos, Jessica Pegula sigue enfocada, sigue 

entrenando, sigue soñando.

Sus propias palabras son un reflejo de su alma 

luchadora: “No importa cuántas veces te caigas, 

lo que realmente cuenta es cuántas veces estás 

dispuesto a levantarte”.

Y Jessica Pegula, sin duda, está dispuesta a 

levantarse una y otra vez. Porque su historia no 

es solo la de una tenista, es la de una guerrera que 

ha decidido escribir su propio destino. Un destino 

donde el apellido Pegula resuena, sí, pero por 

méritos propios, por el sudor de su frente y por el 

rugir de su raqueta. ¡Bravo, Jessica! El mundo del 

tenis te aplaude de pie. 

JESSICA PEGULA

Background TexturasPEGULA SPORTS 

Pegula es la hija de Kim 
Pegula (empresaria 
estadounidense nacida 
en Corea del Sur) y 
Terry Pegula, el inversor 
estadounidense en 
deportes profesionales 
y magnate del gas 
natural.
Terry Pegula es dueño 
de Pegula Sports and 
Entertainment, que 
posee los Buffalo 
Sabres de la NHL y, 
junto con su esposa 
Kim Pegula, los Buffalo 
Bills de la NFL.

“

”
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Background Texturas

or un momento, pongámonos en si-

tuación. Imaginemos que entramos 

en una galería de arte contemporáneo. 

Observamos una pieza en particular : audaz, 

fresca, única. Atrae todas las miradas, los críti-

cos discuten sobre ella, y es evidente que tiene 

un aura distinta. Esa pieza en el mundo del tenis 

femenino se llama Iga Swiatek.

La joven polaca, con apenas 22 años, ya 

ha cosechado victorias de envergadura, y ha 

demostrado, con garra y elegancia, que su juego 

es digno de las más grandes del deporte blanco. 

La reciente conquista de su tercer Roland Garros 

es tan solo la punta del iceberg.

Las estadísticas hablan por sí solas. Pero como 

sugieren los especialistas, no basta con quedarse 

en la superficie. Hay que desentrañar los porqués, 

entender el proceso, y Swiatek tiene mucho que 

ofrecer al respecto.

El portal Game Set Gossip plantea la pregunta 

que muchos aficionados al tenis ya se están 

haciendo: ¿Es Iga Swiatek la futura GOAT (Greatest 

of All Time) del tenis femenino? Podría ser 

prematuro adelantar una respuesta afirmativa, pero 

 En el camino 
a su tercer título en 
la capital francesa, 
Swiatek celebra 
su victoria en el 
partido de cuartos 
de final de Roland 
Garros ante la 
estadounidense 
Coco Gauff.

 Después 
de caer en los 

cuartos de 
Wimbledon, 

Swiatek logró su 
15vo título en 

el Poland Open, 
de categoría 

WTA 250.
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PRESENTE Y FUTURO 
del tenis femenino

P

IGA SWIATEK
IGA SWIATEK

JUGADORAS 2023
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lo cierto es que Iga ha roto esquemas y ha sentado 

bases sólidas para su desarrollo en el circuito.

En una entrevista tras ganar su tercer Roland 

Garros, Swiatek dejó entrever su personalidad, tan 

única como su juego: “Mantener la calma es el 

mejor camino”. En medio de la vorágine mediática, 

las expectativas y la presión, Iga muestra una 

madurez admirable. Parece saber exactamente 

lo que quiere y cómo conseguirlo. Su fortaleza 

mental, es innegable, se ha convertido en uno de 

sus activos más valiosos.

Y aquí es donde entra un aspecto fundamental: 

su enfoque en la psicología deportiva. Swiatek ha 

incorporado de manera decidida la psicología a 

su entrenamiento. No se trata solo de potenciar 

habilidades en la cancha, sino también de forjar 

una mentalidad ganadora fuera de ella. La tenista 

polaca trabaja estrechamente con un psicólogo, 

quien le ayuda a gestionar las emociones, la 

presión y el estrés que conlleva el alto rendimiento. 

Esta visión holística del deporte, donde la mente 

y el cuerpo van de la mano, marca una diferencia 

palpable.

En el mundo del tenis, donde los márgenes 

entre ganar y perder pueden ser minúsculos, tener 

una mentalidad blindada es un activo invaluable. 

“La mente es la que marca la diferencia en el tenis 

de alto nivel”, declara Iga. Y vaya que tiene razón. 

Su capacidad para mantenerse ecuánime, para 

no dejarse llevar por la frustración, es lo que le ha 

permitido cerrar partidos complicados y superar 

rivales de la talla de Serena Williams o Naomi 

Osaka.

Pero más allá de los títulos, hay algo en 

Swiatek que llama la atención. Tal vez sea esa 

mezcla de humildad y determinación, esa mirada 

concentrada en cada punto, esa pasión con la 

que celebra cada victoria. En un mundo deportivo 

donde las personalidades se magnifican y los egos 

pueden ser titánicos, Iga se presenta como un 

soplo de aire fresco.

Es innegable que aún le queda un largo camino 

por recorrer. Comparaciones con leyendas como 

Steffi Graf o Serena Williams son inevitables, y 

aunque pueden parecer prematuras, sirven para 

contextualizar el potencial de esta joven promesa. 

Porque, si algo ha demostrado Swiatek, es que no 

le teme al desafío. Se crece ante la adversidad y 

tiene la ambición de seguir escribiendo su nombre 

en las páginas doradas del tenis femenino.

En una era dominada por la instantaneidad, 

donde los focos cambian rápidamente de objetivo, 

Iga Swiatek invita a detenerse, a disfrutar del 

proceso, a valorar la importancia de la constancia 

y la disciplina. Y, quién sabe, quizás en unos años 

estemos hablando no solo de una de las grandes 

tenistas de su generación, sino de una de las más 

grandes de todos los tiempos.

Por ahora, solo podemos sentarnos y 

disfrutar de su arte, de su pasión y de esa técnica 

impecable que la posiciona, sin lugar a dudas, 

como el presente y futuro del tenis femenino. Con 

cada golpe, con cada victoria, Iga Swiatek está 

dibujando su propia leyenda. Y nosotros somos 

afortunados de ser testigos de ello.  

SE TRATA DE DAR TODO LO QUE TENGO Y JUGAR 
LO MEJOR QUE PUEDA, INTENTANDO HACERLO 
LO MEJOR POSIBLE. PASO A PASO. DÍA A DÍA. 

“

IGA SWIATEK
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Background Texturas

40 SEMANAS 

Swiatek comenzó el 
2023 siendo solo la 
cuarta mujer en la 
historia de la WTA en 
estar clasificada como 
la número 1 del mundo 
durante 40 o más 
semanas consecutivas 
en su primer período 
como la jugadora mejor 
clasificada.

”
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Background Texturas

lgunos dicen que la belleza de un 

deportista no radica en su habilidad 

para manejar la raqueta, sino en su 

capacidad para gestionar la presión. Si 

este fuera el criterio, María Sakkari, la estrella 

del tenis griego, brilla con luz propia, sobre todo 

después de su aparición en “Break Point”, la 

aclamada serie documental de Netflix. 

La serie, que ya se ha convertido en un clásico 

para los aficionados del tenis, brinda un vistazo 

sin precedentes al mundo tras bambalinas 

del deporte blanco. No obstante, de todas las 

historias entrelazadas, la de Sakkari se destaca 

por su autenticidad y vulnerabilidad.

Según el artículo publicado en WTA Tennis, 

Sakkari muestra su “verdadero carácter” a lo 

largo de la serie, no solo como una formidable 

tenista, sino también como una mujer lidiando 

con la montaña rusa emocional que es el circuito 

profesional. Aunque muchos atletas optan por 

guardar las emociones para sí mismos, Sakkari 

escoge mostrarse en su forma más cruda y sin 

filtros.

Y es que, para muchos aficionados, Maria 

una mezcla perfecta de “poder y pasión”. En una 

entrevista previa al Australian Open de este año, 

Sakkari confesó que su aparición en “Break Point” 

fue una experiencia transformadora. “Fue un viaje 

de autodescubrimiento. Aprendí a aceptar mis 

fallos y a entender que son ellos los que me hacen 

ser quien soy”, comentó.

Si bien la serie retrata a Sakkari enfrentando 

sus miedos en la cancha, también nos permite 

ver su lucha personal fuera de ella. En un episodio 

memorable, la griega se enfrenta a sus propios 

demonios después de una derrota devastadora, 

mostrando una vulnerabilidad que pocos atletas 

se atreven a compartir.

Pero “Break Point” no sólo muestra las 

lágrimas y el desamor; también celebra la 

fortaleza y la determinación de Sakkari. En 

otro episodio, después de una dura sesión de 

entrenamiento, declara con valentía: “Si hay algo 

que he aprendido de esta experiencia, es que 

siempre hay que levantarse, sin importar cuántas 

veces te derriben”.

Esa determinación la ha llevado lejos. Después 

de su aparición en la serie, la cual fue documentada 

durante el Australian Open de 2022, Sakkari 

alcanzó nuevos niveles en su juego, demostrando 

que su destreza no es exclusiva para la pantalla, 

sino también en los principales eventos.

Background TexturasTOM HILL

Con el entrenador 
británico Tom 
Hill, de 27 años, y 
el compañero de 
entrenamiento Giannis 
Stergiou, de 27 años, 
Sakkari cuenta con 
uno de los equipos de 
apoyo más jóvenes, 
si no el más joven, en 
el circuito. Hill jugó al 
tenis en Pepperdine, 
y los dos se unieron 
hace casi cinco años 
cuando Sakkari todavía 
estaba clasificada 
fuera del Top 20.

LUZ GRIEGA 
en las canchas de tenis

JUGADORAS 2023

A

MARIA SAKKARI
MARIA SAKKARI
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En 2022, Sakkari alcanzó las finales de Indian 

Wells, Emilia-Romagna Open y Guadalajara, y 

aunque sucumbió en los tres eventos, la helénica 

sabe que, para llegar a la cima, debe trabajar 

aún más. “Los resultados han estado muy cerca. 

Tengo un título en mi haber [Morocco Open 2019] 

y por supuesto que quiero ganar más, pero para 

lograrlo, debo doblegar esfuerzos”, afirma.

La conexión de Sakkari con su patria es 

innegable. Cada vez que entra a la cancha, lleva 

consigo el peso de la historia griega y el fervor 

de sus compatriotas. No es de extrañar que la 

consideren una embajadora del tenis helénico.

Más allá de su habilidad con la raqueta, 

María Sakkari es un testimonio viviente de lo que 

significa ser humano en el mundo del deporte 

de alto rendimiento. “Break Point” ha ofrecido 

un espacio para que los aficionados vean a la 

persona detrás del atleta, y en el caso de Sakkari, 

esa persona es tan fascinante como su juego en 

la cancha.

En una era donde las redes sociales y las 

apariencias pueden oscurecer la verdadera 

esencia de un individuo, Sakkari brilla como un 

faro de autenticidad. Su historia en “Break Point” 

es un recordatorio de que, en el deporte y en la 

vida, lo que realmente importa es el viaje y cómo 

lo enfrentamos.

“El tenis es sólo una parte de quién soy, pero 

es la parte que me ha enseñado a ser valiente, a 

luchar y a nunca rendirme. Y eso es lo que quiero 

que la gente vea”.

Sin duda, después de “Break Point”, el mundo 

ha visto, ha admirado y ha aplaudido a Maria 

Sakkari, no solamente como tenista, sino como 

la inspiradora mujer que es.  

EL TENIS PUEDE SER MUY 
COMPLICADO Y ES ALGO 
QUE ESPERO LA GENTE 
COMPRENDA. SOMOS 

ATLETAS, PERO TAMBIÉN 
SOMOS HUMANOS. 

 Antes de Sakkari, 
la mejor clasificación 
que había alcanzado 
una mujer griega 
en el Hologic WTA 
Tour era el puesto 
N.º 14. Sakkari ha 
roto esa marca, 
llegando al N.º 3 en 
la primavera de 2022. 

 La madre de 
Sakkari, Angeliki 
Kanellopoulou, 
también jugó 
en el WTA Tour. 
Kanellopoulou 
alcanzó un máximo 
en su carrera del 
N.º 43 en 1987. De 
hecho, la madre de 
Sakkari y la madre 
de Tsitsipas fueron 
contemporáneas 
en el WTA Tour.

“

”

MARIA SAKKARI
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GDL OPEN 2023

SILENCIOSA Y CERTERA

Background Texturas

n el grandioso escenario de Wim-

bledon, muchas leyendas del tenis 

han forjado sus nombres. Sin embargo, 

es raro ver a alguien tan enigmáticamente calma-

da como Elena Rybakina, la joven tenista que no 

sólo triunfó en el Grand Slam británico en 2022, 

sino que también se ha establecido como una de 

las principales amenazas en el circuito femenino.

Para quienes la han seguido de cerca, el apodo 

de “Asesina Silenciosa” que se ha ganado Rybaki-

na se siente apropiado. Con un juego potente, un 

servicio temible y una mentalidad de acero, esta 

tenista parece tenerlo todo, menos una cosa: el 

deseo de estar en el centro de atención. A diferen-

cia de muchas de sus contemporáneas, Rybakina 

disfruta de la tranquilidad. Fuera de la cancha, es 

conocida por su timidez y su carácter reservado. 

Pero en la cancha, se transforma en una fuerza a 

tener en cuenta.

Su victoria en Wimbledon no fue una casua-

lidad ni una sorpresa para quienes la han visto 

crecer. Fue una consolidación de su habilidad y 

determinación. En una batalla épica en tres sets 

contra Ons Jabeur, Rybakina demostró no sólo 

 Nacida en 
Rusia, Rybakina 
optó por la 
nacionalidad kazaja 
en 2018 cuando 
Kazajistán le 
ofreció financiar su 
carrera deportiva 
como profesional.

E
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ELENA RYBAKINA
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su destreza técnica, sino también su fortaleza 

mental. Como mencionaron algunos medios en su 

momento, Rybakina es esa “chica tranquila” que, 

sin hacer mucho ruido, ha dejado una impresión 

duradera.

“La clave es no ceder ante la presión”, declaró 

Rybakina después de su triunfo en Wimbledon. 

“Sólo tenía que jugar mi juego y creer en mí misma, 

sin importar lo que sucediera en el otro lado de la 

red”. Esta confianza ha sido fundamental en su 

meteórico ascenso en el ranking mundial.

Sin embargo, el camino no ha sido fácil. La 

transición de ser una promesa del tenis a conver-

tirse en una campeona de Grand Slam no es poca 

cosa. Pero Rybakina ha manejado este viaje con 

una gracia y compostura asombrosas. El portal 

de Wimbledon la describió como la “ganadora 

silenciosa”, una tenista que no necesita alardear ni 

estar bajo el foco mediático para ser reconocida. 

Su raqueta habla por sí sola.

Pero si alguien pensaba que su victoria en 

Wimbledon fue un golpe de suerte, se equivocó. A 

principios de 2023, Rybakina demostró de nuevo 

su valía en Indian Wells. En un partido emocionan-

te, sorprendió al mundo al vencer a la número 1, 

Iga Swiątek. Y para rematar su hazaña, venció a 

Sabalenka en la final para llevarse el título.

Esa victoria en Indian Wells fue otra demostra-

ción de su implacable deseo de ganar. “Siento que 

cada partido es una oportunidad para aprender y 

mejorar”, declaró después del torneo. “Estoy aquí 

para jugar al tenis, para ganar, no para ser una 

estrella”.

Quizás es esa mentalidad lo que la ha llevado 

tan lejos tan rápidamente. Mientras que otros pue-

den distraerse con la fama y la atención, Rybakina 

sigue centrada en su principal pasión: el tenis.

Gracias a enigmática personalidad, Rybakina 

puede “desconcertar” a sus oponentes. No es 

sólo su juego, sino su capacidad para mantener la 

calma en situaciones de alta presión lo que la hace 

destacar. En un deporte donde las emociones 

pueden desbordarse fácilmente, Rybakina parece 

tener un control excepcional sobre las suyas.

La kazaja de 24 años es una joya del tenis 

moderno. Su combinación de habilidad, determi-

nación y mentalidad es rara y preciosa. Y si bien 

puede que no busque los reflectores, con cada 

victoria, se asegura de que el mundo del tenis no 

pueda evitar notarla.

En los próximos años, no sería sorprendente 

verla levantar más trofeos y consolidarse como 

una de las grandes del deporte. Porque, después 

de todo, no es la voz más fuerte la que siempre 

se escucha, sino la más significativa. Y Rybakina 

está haciendo eco en el mundo del tenis con su 

raqueta. 

SÓLO TENÍA QUE JUGAR MI JUEGO Y CREER 
EN MÍ MISMA, SIN IMPORTAR LO QUE 

SUCEDIERA EN EL OTRO LADO DE LA RED.

“

ELENA RYBAKINA

Background Texturas

5 TORNEOS 

La kazaja tiene cinco 
torneos individuales 
WTA en su carrera. El 
primero en Bucarest 
Open en 2019. Después 
conquistó el segundo 
título de su carrera en 
2020 en el Abierto de 
Hobart en Australia, 
y el tercero llegó en 
Wimbledon 2022.
Su cuarto título llegó en 
Indian Wells en marzo 
de 2023, seguido de 
otro evento WTA 1000, 
el Internazionali BNL 
d'Italia, en mayo de 
este año.

”

JUGADORAS 2023

 Rybakina 
comenzó a jugar 
tenis a la edad de 
seis años, siguiendo 
a sus padres. 
Posteriormente, 
con 15 años, la 
entonces jugadora 
rusa disputó su 
primer partido en 
el circuito ITF, en 
2014, en Turquía.
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ONS JABEUR
ONS JABEUR

esde las históricas calles de Ksar 

Hellal en Túnez, ha emergido una 

estrella que ilumina a una nación 

entera: Ons Jabeur, cariñosamente 

apodada por sus compatriotas como “La Ministra 

de la Felicidad”. 

En un país que enfrenta desafíos económicos 

y una crisis de refugiados, Jabeur se ha convertido 

en un símbolo de esperanza y alegría.

A sus 28 años, ha trascendido las fronteras de un 

deporte que, en su natal Túnez, solía quedar opacado 

por la popularidad del fútbol. Pero su calidez y éxitos 

deportivos la han llevado a ganar corazones no solo 

en su patria, sino en todo el mundo.

Sus logros son notorios y trascendentales, 

pero es su característica sonrisa la que ha 

cautivado a muchos, como Slim Belhaj, un 

británico tunecino que se describe como un “súper 

fanático” de Jabeur. Según él, la habilidad de Ons 

para combinar emoción con destreza la hace 

única y universalmente admirada. “Incluso sus 

oponentes la aman”, dice, subrayando el carácter 

amistoso de la tenista.

No es de extrañar entonces que, cuando 

Jabeur avanza en los torneos más prestigiosos, 

figuras del tenis se apresuren a expresar su apoyo 

y entusiasmo. Como cuando Kim Clijsters, ex 

número uno del mundo, celebró su victoria con 

LA MINISTRA DE LA FELICIDAD 
y la mejor tenista africana de la historia.

Background TexturasJUGADORA ÁRABE

Ons Jabeur ya puede 
ser considerada como 
la mejor jugadora árabe 
femenina de la historia. 
Tan pronto como a 
finales de noviembre 
de 2019, también fue 
elegida como la Mejor 
Atleta Árabe del Año 
y ganó el premio a 
la Mujer Árabe del 
Año, otorgado por la 
organización London 
Arabia.
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un tweet: “¡Onsome win!”. O el mensaje de Aryna 

Sabalenka, quien, pese a ser vencida por Jabeur, 

reconoció su talento con un afectuoso mensaje en 

redes sociales.

Sin embargo, es importante destacar que 

detrás de esta luminosa figura hay una mujer 

de fe y valores profundos. Sasha Bhat, directora 

de salud mental en el National Health Service de 

Inglaterra, resalta la importancia de ver a una mujer 

musulmana destacar en el deporte y mantenerse 

fiel a sus creencias.

HE JUGADO TENIS DESDE QUE ERA NIÑA PARA INSPIRAR A 
LAS MUJERES ÁRABES A CREER QUE NADA ES IMPOSIBLE. 

 Después de 
perder en el Abierto 
de Australia, 
Jabeur anunció 
que necesitaría una 
cirugía menor en 
la rodilla izquierda. 
Se sometió a 
la operación a 
mediados de 
febrero y regresó 
a la acción en el 
BNP Paribas Open 
en Indian Wells a 
principios de marzo.

Jabeur tiene una relación especial con 

Wimbledon. Su reciente derrota en la final ante 

la kazaja Elena Rybakina fue un golpe emocional. 

Y es que, como ella misma admitió, Wimbledon 

siempre ha sido el torneo que anhela ganar. Sin 

embargo, incluso en la derrota, su actitud positiva 

y su brillante sonrisa nunca la abandonan.

Esta resilencia y carácter único es lo que 

ha llevado a Belhaj a afirmar que toda Túnez se 

paraliza cuando Jabeur juega. Ella representa 

la única esperanza para muchos de obtener una 

medalla de oro o un gran título deportivo. Y es 

que, como él dice con una sonrisa, es “Ons en mil 

millones”.

La conexión de Jabeur con sus fans es 

auténtica. Harj Rehal, una fanática del tenis, 

destaca su integridad y carisma, resaltando la 

importancia de lo que Jabeur representa y cómo 

su historia inspira a muchos a perseguir sus 

sueños. Para Ons, su familia y amigos han sido 

una base fundamental, con su esposo, Karim 

Kamoun, desempeñando un papel crucial como 

su entrenador físico.

En Túnez, todos sienten que forman parte de 

su carrera. Jabeur reveló que algunos fanáticos 

incluso han enviado mensajes a sus entrenadores 

para ofrecer consejos. Y es que, en palabras 

de la misma tenista: “Son un grupo divertido, 

pero siempre me recuerdan: ganes o pierdas, te 

amamos”.

Finalmente, Ons Jabeur no es solo una tenista 

destacada, es la encarnación de la esperanza y 

la alegría para muchos, no solo en Túnez sino en 

toda África. Como la “Ministra de la Felicidad”, ella 

lleva la responsabilidad de un continente con una 

sonrisa radiante, esperando hacer historia para 

Túnez y todo el continente africano. 

“
”
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GDL OPEN 2023

n el ámbito del tenis, hay veces 

que la cancha es más que un simple 

rectángulo dividido por una red. A 

veces, el juego trasciende la física, la técnica y 

la táctica para convertirse en una representación 

metafórica de lucha personal y cultural. Beatriz 

Haddad Maia, con sus potentes golpes y su ac-

titud inquebrantable, es la manifestación de esta 

trascendencia en cada partido.

  Por su altura 
(1,85m) siempre 
fue considerada 
como una de las 
jugadoras con 
mayor proyección 
de Sudamérica, 
pero las reiteradas 
lesiones truncaron 
varios intentos 
de despegue. Un 
hombro dislocado, 
tres hernias discales, 
una fractura 
en el húmero y 
tres vértebras 
rotas interrumpieron 
su carrera durante 
varios meses de 2013 
a 2017 e impidieron 
su consolidación.

Para entender a Beatriz, no basta con observar 

los arcos parabólicos que sus saques forman, 

ni la tenacidad con la que recorre el campo. Es 

esencial, de alguna manera, bucear en las aguas 

turbulentas de la historia del tenis femenino brasi-

leño y entender el vasto océano de expectativas y 

presiones que descansa sobre sus hombros.

Desde 1968, ninguna brasileña había mirado al 

otro lado de la red en un cuarto de final de Roland 

E

Background Texturas

JUGADORAS 2023

Más allá de 

LA RAQUETA Y LA PELOTA

BEATRIZ HADDAD MAIA 
BEATRIZ HADDAD MAIA 

La Eterna Lucha de
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JUGADORAS 2023

 Haddad Maia 
ha ganado dos 

títulos individuales 
de la WTA, ambos 

consecutivos sobre 
césped en 2022, 

en Nottingham 
y Birmingham. 

También ha ganado 
cinco títulos de 

dobles WTA.

Garros. Este año, Haddad Maia hizo más que rom-

per esa barrera; llegó a la semifinal, trazando un 

nuevo capítulo de esperanza y triunfo en los libros 

de historia del tenis brasileño. Pero, ¿qué significa 

realmente este logro?

La importancia radica en el “peso” de las ex-

pectativas. Beatriz lleva, literalmente, décadas de 

historia y esperanza del tenis femenino de su país. 

Como ella misma expresó: “Cada vez que salgo a 

la cancha, no juego solo por mí, juego por Brasil”. 

Esta declaración, cargada de emoción, representa 

el sacrificio, la determinación y, por encima de todo, 

la responsabilidad que siente por elevar el perfil de 

un deporte que, a menudo, se siente eclipsado en 

su tierra natal.

Y esta responsabilidad se refleja en su juego. 

Cada golpe de Haddad Maia no es simplemente 

técnica, sino pasión. Pasión que le permitió 

ingresar al Top 10 de la WTA, siendo la primera 

brasileña en lograrlo. No se trata sólo de un ran-

king; es un símbolo de superación y resistencia. 

Es la evidencia de que la tenacidad puede superar 

cualquier barrera, incluso las barreras invisibles 

impuestas por la historia y la expectativa.

NO SE TRATA SOLO DE 
POTENCIAR HABILIDADES 

EN LA CANCHA, SINO 
TAMBIÉN DE FORJAR UNA 
MENTALIDAD GANADORA 

FUERA DE ELLA. 
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“Bia” ha mostrado una fortaleza mental enco-

miable. Las lesiones, las presiones mediáticas y 

las dudas que inevitablemente llegan cuando uno 

representa a una nación, no han logrado quebrar-

la. Más bien, han forjado en ella una mentalidad de 

acero. No se trata de victorias fáciles; es la lucha 

constante contra el propio destino. De superar, 

semana a semana, obstáculos y desafíos.

No obstante, al hablar de Beatriz, no podemos 

pasar por alto el aspecto humano. Atrás de cada 

golpe, detrás de cada victoria, hay una mujer joven, 

con sueños, miedos y esperanzas. Una mujer que, 

a pesar de los desafíos, ha demostrado que con 

determinación y esfuerzo se puede reescribir la 

historia.

En el tenis que se juega fuera de las líneas 

blancas, Beatriz Haddad Maia está llevando a 

cabo una revolución. Una que, además de buscar 

títulos y trofeos, busca también el reconocimiento 

y respeto de un deporte y una nación. Cada parti-

do es una nueva página en la narrativa del tenis 

brasileño, y Beatriz, con raqueta en mano, es su 

principal autora.

Observar a Haddad Maia no es nada más ser 

testigo de un talento deportivo excepcional, es ser 

partícipe de una historia en desarrollo. Una historia 

de resistencia, pasión y triunfo. Una historia que, 

como las mejores, está aún por concluir. Y mien-

tras Beatriz sigue escribiendo con su raqueta, el 

mundo del tenis se sienta, espera y se maravilla. 

BEATRIZ HADDAD

Background TexturasPRIMERA BRASILEÑA 

Haddad Maia, cabeza 
de serie 14, se 
convirtió en la primera 
mujer brasileña en la 
Era Abierta en alcanzar 
las semifinales de 
Roland-Garros. En la 
ronda de cuartos de 
final, Haddad Maia 
remontó un set en 
contra para vencer a la 
séptima favorita Ons 
Jabeur por 3-6, 7-6(5), 
6-1 en 2 horas y 29 
minutos. 

“

”
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n el vasto panorama del tenis 

profesional, donde los jóvenes 

talentos emergen y los jugadores 

experimentados luchan por la 

supremacía, llega una brisa fresca desde 

México, y su nombre es Lya Fernández. 

Originaria de Monterrey, esta sensación de 16 

años está desafiando los retos y cautivando los 

corazones de los aficionados.

La ascensión meteórica de Fernández es 

reminiscente de un de cuento de hadas, sólo que 

no es un cuento, sino una saga de determinación, 

tenacidad y audacia en la vida real. Su reciente 

hazaña al convertirse en la tenista más joven de 

América Central en conquistar un título ITF Pro 

generó ondas de choque en el reino del tenis, 

y por todas las razones correctas. 

El mundo del tenis no es ajeno a los 

prodigios, pero la historia de Fernández se erige 

como un capítulo notable en esta narrativa 

ancestral. El título ITF Pro en 2022 fue una 

montaña que escalar, un Everest para una joven 

de entonces quince años. Sin embargo, Fernández 

escaló sus alturas con la destreza y aplomo 

de una veterana experimentada. En su rápido 

ascenso al círculo de ganadores, dejó un rastro de 

competidores experimentados y escépticos a su 

paso, demostrando que la edad es simplemente 

un número en su búsqueda de la gloria en el tenis.

Una mirada más profunda a la trayectoria de 

Fernández revela otro capítulo impresionante, esta 

vez grabado en el lienzo del World Tennis Tour. A 

medida que el crescendo de aplausos resonaba 

en las canchas, una vez más impuso su autoridad 

en el circuito, un circuito poblado por jugadoras 

que cuentan con años de experiencia más que su 

propia edad. Su ética de trabajo incansable, una 

firma de su estilo de juego, combinada con un 

espíritu indomable, la impulsaron a otra victoria, 

validando su lugar en el escenario tenístico global.

No obstante, el guión del triunfo nunca está 

completo sin los subtramas de adversidad y 

resiliencia. El debut de Fernández en el circuito 

WTA, aunque culminó en una derrota durante el 

Guadalajara Open de 2022, es un testimonio 

de su valentía y ambición inquebrantable. El 

debut en la WTA no es un punto final, sino una 

coma, una pausa antes de emprender un viaje 

de automejora y crecimiento, características 

que han definido su carrera hasta ahora.

Agradecida por la oportunidad 

de debutar en el circuito profesional, 

Lya sabe que el camino por recorrer aún es 

largo, pero no inalcanzable. “Quiero agradecer a 

Gustavo Santoscoy por apoyar al tenis femenil 

en México y traer el WTA 1000 que se realiza en 

Guadalajara. Para mí es un sueño verlo y más 

jugarlo, y seguiré trabajando para dar lo mejor 

mí y representar con orgullo a mi país en el tenis 

internacional”, apunta Fernández.

Fernández no es simplemente un faro de 

esperanza para los aficionados al tenis; es un 

símbolo de inspiración para atletas aspirantes 

y soñadores de todo el mundo. Su viaje, aunque 

marcado por hitos, es un testimonio de que los 

sueños no tienen límite de edad. Su búsqueda 

incesante de la perfección, su compromiso 

inquebrantable con su oficio, encarna la esencia 

de lo que significa ser un atleta.

En un deporte donde los talentos surgen y 

caen, donde los campeones nacen en el crisol de 

la competencia, Lya Fernández ya no es solo un 

nombre, sino una fuerza. Una fuerza que impulsa 

al tenis hacia territorios inexplorados, una fuerza 

que habla del poder de los sueños y una fuerza que 

nos recuerda que la edad, después de todo, es sólo 

un número. El mundo del tenis está observando, 

y Fernández está pintando su obra maestra, un 

trazo a la vez.. 

E

JUGADORAS 2023

LYA FERNÁNDEZ
LYA FERNÁNDEZ

LA PRODIGIOSA MEXICANA 
que Marca Huella  

en el Tenis Profesional

PARA MÍ ES UN 
SUEÑO VER EL 
GUADALAJARA 

OPEN Y MÁS 
JUGARLO. 
SEGUIRÉ 

TRABAJANDO 
PARA DAR LO 
MEJOR MÍ Y 

REPRESENTAR 
CON ORGULLO 

A MI PAÍS 
EN EL TENIS 

INTERNACIONAL. 
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EL GRAN REGRESO

Elem
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as canchas de tenis se han 

convertido en un santuario para la 

tenista ucraniana Elina Svitolina, que 

se enfrenta a desafíos sin precedentes 

dentro y fuera de la pista. Un un giro sorprendente 

y emotivo en su vida, Svitolina ha navegado por las 

aguas turbulentas de la maternidad y la guerra en 

su país natal, todo mientras hace una reaparición 

estelar en el tenis profesional.

En una reciente entrevista con People, Svitolina 

expresó sus profundas emociones y pensamientos 

sobre la guerra en Ucrania. “Toda mi familia está allí. 

Es muy difícil. Intento mantenerme fuerte por ellos”, 

confesó, y agregó que la guerra había cambiado 

su perspectiva sobre la vida. Este es un contexto 

sombrío, pero uno que ha servido para reafirmar su 

fuerza y determinación.

La maternidad también ha sido una 

transformación inspiradora para Svitolina. Tal como 

reveló en Essentially Sports, convertirse en madre 

ha sido un viaje de autodescubrimiento y renovada 

motivación. “Te cambia como persona”, explicó. 

“Te hace apreciar las cosas pequeñas. Es difícil, 

pero también es la mejor cosa que me ha pasado”. 

Este nuevo papel ha sumado una capa adicional de 

complejidad a su ya fascinante historia.

En medio de estas circunstancias personales, 

la actuación de Svitolina en Wimbledon ha sido 

nada menos que espectacular. Según The Week, 

esta madre en el camino de regreso ha tomado el 

torneo por asalto. Su juego ha sido impecable, su 

estrategia magistral, y su energía, incontenible. 

En un momento en que muchos esperaban que 

se retirara en silencio, Svitolina ha resurgido con 

una claridad y determinación que solo pueden ser 

producto de su transformación personal.

El regreso de Svitolina no es simplemente un 

relato deportivo; es un estudio de la resiliencia 

humana y de cómo las experiencias personales 

pueden moldear y enriquecer a un atleta. En un 

mundo que a menudo busca simplificar y etiquetar, 

la historia de Svitolina es un recordatorio de que hay 

matices y profundidades en la vida de cada persona 

que no pueden ser fácilmente categorizadas.

La guerra y la maternidad podrían haber 

detenido a muchos, pero para Svitolina, se han 

convertido en fuentes de inspiración y fortaleza. 

Al hablar de estos temas, Svitolina no solo ha 

mostrado su habilidad para adaptarse y superar, 

sino también su humanidad.

Los triunfos y derrotas en la cancha son 

fugaces, pero lo que Svitolina ha compartido con el 

mundo va más allá de un marcador o un título. Es 

un testimonio de la fortaleza del espíritu humano y 

una lección sobre cómo las adversidades pueden 

ser transformadas en victorias.

Elina Svitolina no es sólo una jugadora de 

tenis, es un símbolo de perseverancia, de fuerza 

en la adversidad, y de la belleza en la complejidad 

humana. Su historia es un llamado a mirar más 

allá de las simples narrativas y reconocer las ricas 

texturas de la vida que a menudo se ocultan detrás 

de los titulares. En su juego, en su maternidad, y 

en su patriotismo, Svitolina está ofreciendo una 

cátedra en humanidad. 

L
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EXITOSO REGRESO

Previo a su maternidad, 
Svitolina había 
alcanzado solamente 
2 semifinales en 36 
torneos Grand Slam 
disputados. En su 
exitoso regreso a 
Wimbledon este año, 
la ucraniana dejó en 
el camino a su tercera 
semifinal de un major 
a Venus Williams 
(primera ronda), Sofia 
Kenin (tercera ronda), 
Victoria Azarenka 
(octavos) e Iga Swiatek 
(cuartos).

Guerra, 
Maternidad y un 

RETORNO 
TRIUNFANTE
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El Merida Open Akron concluyó con una impactante victoria de la italiana Camila 

Giorgi sobre la sueca Rebecca Peterson, marcando un hito en la historia del 

tenis femenino en México. A continuación, examinamos la victoria de Giorgi, el 

éxito del torneo en sí y el interés creciente de la WTA en América Latina.

Victoria de

GIORGI EN MÉRIDA
UN NUEVO CAPÍTULO EN EL TENIS FEMENINO

UNA CAMPEONA RENACIDA 

Camila Giorgi, quien conquistó su cuarto título en 

su carrera, rompió un periodo de 18 meses sin 

levantar algún trofeo con esta victoria. Ganó a 

Peterson con una puntuación de 7-6 (4), 1-6 y 6-2 

en una emocionante final. Su victoria es aún más 

impresionante dado que derrotó a dos jugadoras 

en el top 50 en su camino a la final. 

Giorgi mostró su habilidad y determinación 

durante todo el torneo, cediendo solo un set. En 

la final, su agresividad y habilidad para ajustarse 

a las tácticas de Peterson en el último set fueron 

cruciales para su victoria. 

La felicidad y gratitud de Giorgi fueron 

evidentes después de su victoria, expresando su 

amor por México y lo feliz que se sentía al estar 

allí. Esta victoria le permitirá regresar al top 50 del 

ranking WTA.

MÉRIDA OPEN AKRON: UN DEBUT EXITOSO

La realización del Merida Open Akron en el 

Yucatán Country Club fue un éxito rotundo. La 

WTA y las jugadoras aprobaron el torneo, y su 

director, Gustavo Santoscoy García, expresó su 

satisfacción por alcanzar el objetivo de mantener 

a las jugadoras y la WTA en un ambiente cómodo.

Santoscoy García también agradeció el apoyo 

de los fundadores del Yucatán Country Club y 

de las autoridades locales. El torneo atrajo a los 

espectadores a la ciudad, y los jugadores disfrutaron 

de la seguridad y de los atractivos turísticos locales.

La organización considera ajustes para futuras 

ediciones, incluyendo la adición de otra cancha y 

la modificación de los horarios para acomodar el 

clima local.

 Camila Giorgi 
de Italia posa con el 
trofeo de Campeona 

durante la final de 
singles del WTA 

Merida Open Akron 
2023 en el Yucatan 
Country Club el 26 

de Febrero de 2023 
en Merida, Mexico.
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WTA: INTERÉS EN AMÉRICA LATINA

El vicepresidente del área de tenis de la agencia Octagon, Alastair Garland, 

elogió la capacidad de organización de Gustavo Santoscoy y la fortaleza de 

la región latinoamericana para albergar torneos. Garland ve un terreno fértil 

en América Latina y está interesado en repetir el éxito en Mérida.

Garland también reconoció el impresionante crecimiento del torneo 

de Guadalajara, destacando la rara rapidez con la que progresó. Se siente 

confiado en el plan a largo plazo para Mérida, con el objetivo de cimentar una 

sólida comunidad de tenis en la capital yucateca.

La victoria de Camila Giorgi en el Merida Open Akron no solo marca un 

regreso triunfante para la jugadora italiana sino que también representa un 

emocionante desarrollo en el tenis femenino en México y América Latina. 

El torneo ha demostrado que Mérida y otras ciudades de la región tienen 

el potencial para ser anfitriones exitosos en el circuito de la WTA.  Con la 

colaboración continua de organizadores, jugadores y autoridades locales, el 

futuro del tenis femenino en América Latina parece brillante y prometedor. 
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ELISABETTA COCCIARETTO
SE CORONA EN SAN LUIS OPEN 

y refleja el crecimiento del tenis femenil en México

Una batalla intensa entre compatriotas italianas definió 

la primera edición del San Luis Potosí Open. Elisabetta 

Cocciaretto, 49 del ranking de la WTA y sembrada número 

uno con wild card, se impuso a Sara Errani, ocupando el lugar 

99 a nivel mundial, con un marcador de 5-7, 6-4, 7-5 en 2 

horas y 27 minutos de acción en el Club Deportivo Potosino. 

Este triunfo no es solo un logro personal para Cocciaretto, 

que ya acumula dos títulos en torneos WTA 125 en México, 

sino que representa el esfuerzo y compromiso que México ha 

puesto en el desarrollo del tenis femenino. El San Luis Potosí 

Open, una adición al calendario WTA, resalta la importancia de 

proporcionar plataformas para que nuevas y experimentadas 

jugadoras compitan.

El duelo en sí fue una montaña rusa de emociones y 

habilidades técnicas. Durante el primer set, ambas tenistas 

tuvieron dificultades con su saque, pero fue Errani quien se 

llevó el parcial. Sin embargo, Cocciaretto regresó con fuerza en 

los siguientes dos sets, mostrando determinación y destreza.

Con el público apoyando en gran medida a Cocciaretto, 

el partido avanzó hacia un tercer y decisivo set. A pesar de 

perder tres puntos de partido, la joven de 21 años mantuvo 

su compostura y finalmente rompió el saque de una cansada 

Errani, sellando su victoria.

La gratitud y admiración de Cocciaretto hacia Errani fue 

evidente en sus palabras durante la premiación. “Sara es un 

ejemplo”, afirmó, dedicando también su triunfo a su entrenador, 

patrocinadores y a los apasionados fans.

Melissa Pine, vicepresidenta de Desarrollo de Programas 

Globales de la WTA, destacó la creciente relación de la WTA 

con México, particularmente a través de la colaboración con 

los organizadores como Gustavo Santoscoy Arriaga y Gus 

Santoscoy Jr. La presencia de torneos de la WTA en México 

refuerza la posición del país como un jugador clave en el tenis 

femenino.

“Son unos fantásticos socios”, señaló Pine sobre los 

Santoscoy, destacando su compromiso y pasión por el tenis 

femenino. “Estamos muy felices de que esté prosperando”.

México ofrece una diversidad de torneos WTA a lo largo 

del año, desde categorías 250 hasta 1000, ofreciendo a las 

tenistas la oportunidad de competir en diferentes niveles. 

Pine subrayó la importancia de promocionar estos torneos 

para atraer a un público más joven y expandir el interés en el 

deporte.

El San Luis Potosí Open y otros torneos de la WTA en 

México, no solo dan una plataforma a las jugadoras para 

competir, sino que también sirven como inspiración para 

las generaciones futuras. Como señaló Pine, la variedad de 

ganadoras cada semana en el circuito WTA demuestra la 

profundidad y el talento en el tenis femenino a nivel mundial.

Mientras que la victoria de Cocciaretto en San Luis Potosí 

la posiciona como una de las prometedoras estrellas del tenis, 

también destaca la inversión y el compromiso de México con 

el tenis femenino. Es una relación simbiótica que promete 

llevar el deporte a nuevas alturas en el país y más allá.  

Elisabetta Cocciaretto 
de Italia posa con el 
trofeo de Campeona 
durante la final de 
singles del WTA 125 
San Luis Open 2023 
el 2 de Abril de 2023 
en SLP, México.
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GUSTAVO SANTOSCOY 
CEO de GS Sports Management 

COMPROMISO POR LA EXCELENCIA

Con una destacada trayectoria en el 

ámbito empresarial y un profundo com-

promiso con el mundo del tenis, Gustavo 

Santoscoy se presenta como una figura 

clave en el escenario deportivo. Su 

historia se entrelaza con la pasión por el 

deporte y una visión estratégica que ha 

impulsado el éxito de diversos proyectos, 

mismos donde destaca el Guadalajara 

Open AKRON presentado por Santander.

Gracias a su visión estratégica y al 

compromiso con la excelencia, Gustavo 

Santoscoy ha capitalizado su experiencia 

para llevar adelante un torneo de alta 

relevancia, con la convicción de impulsar 

el desarrollo y la proyección del tenis 

femenino en México y en el mundo.

A través de su liderazgo, Santoscoy 

no sólo se enfoca en la organización 

impecable del torneo, sino también en 

brindar a las jugadoras y aficionados una 

experiencia inigualable. 

En esta entrevista exploraremos con ma-

yor profundidad la mente maestra detrás 

del WTA 1000 de Guadalajara, el evento 

tenístico más importante de México.

¿Qué podemos esperar este año en 

la segunda edición del GDL Open 

AKRON presentado por Santander?

Sin duda, en esta segunda edición del GDL 

Open AKRON presentado por Santander, 

podemos anticipar mejoras significativas 

en el cuadro de jugadoras. A medida que 

las competidoras se familiarizan con la 

dinámica de nuestros eventos a lo largo 

del tiempo —con cuatro años de experien-

cia en la organización de torneos de tenis 

de primer nivel—, observamos una mayor 

comprensión y reacción. Esto se traduce 

en una ciudad que se percibe más aco-

gedora, una organización más afinada 

y un creciente interés por parte de las 

tenistas en ser parte de este destacado 

evento. No debemos olvidar que se trata 

de un torneo mixto, lo que agrega aún 

más atractivo. En resumen, los asistentes 

pueden esperar un cuadro de jugadoras 

mejorado, una organización más sólida y 

un sitio accesible para diversos visitantes, 

manteniendo el alto estándar que siempre 

hemos mantenido en nuestros grandes 

torneos.

La historia que comenzó hace unos 

años con el Abierto Zapopan hoy se ha 

convertido, por categoría, en el torneo 

más importante del país. ¿Qué representa 

Guadalajara para México?

Esta evolución que hemos experimentado 

en el ámbito del tenis es notable y rápida. 

Empezamos con un torneo de la catego-

ría más baja (WTA 125) y, desde el año 

pasado, hemos ascendido a la máxima 

categoría, un torneo 1000. Este progreso 

es el resultado de una dedicación incan-

sable y una ejecución cuidadosa de todas 

nuestras acciones. Por tanto, el valor de 

este torneo no solo radica en su importan-

cia para México, sino que abarca a toda 

América Latina. Guadalajara se sitúa al ni-

vel de los eventos más destacados a nivel 

mundial, contando con la participación de 

las mejores jugadoras del mundo. 

¿Cuáles han sido las claves en la 

evolución y crecimiento del GDL Open?

Las claves para el desarrollo continuo y 

el crecimiento sostenido del GDL Open 

radican en la constante búsqueda de la 

excelencia. Mantenemos un espíritu de 

innovación y aprendizaje, explorando 

otros torneos, manteniendo una comuni-

cación estrecha con las jugadoras y res-

pondiendo a las necesidades cambiantes 

que un evento de esta envergadura exige. 

ENTREVISTA

GUSTAVO SANTOSCOY
CEO de GS Sports Management
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Nuestra filosofía es evolucionar de ma-

nera constante, aprender continuamente 

y ejecutar nuestras tareas de la manera 

más efectiva posible.

¿Cómo describirías la relación 

de Guadalajara con la WTA?

La relación entre Guadalajara y la WTA 

ha evolucionado en el contexto del tenis. 

El interés de los tenistas y la sociedad en 

torno al tenis ha crecido significativamen-

te en la ciudad. Se ha vuelto una conver-

sación constante y cada vez más niños 

siguen y se involucran en el deporte. Esta 

evolución no solo beneficia a Guadalajara, 

sino también a la WTA, estableciendo un 

vínculo mutuamente beneficioso.

¿Cuál es el panorama del torneo 

en el futuro? ¿Podemos decir 

que llegó para quedarse?

El futuro del torneo depende de nuestro 

trabajo continuo. Observamos el proceso 

en China, donde están recuperando 

varios torneos. Nuestra situación es 

privilegiada en esta coyuntura de reorga-

nización en China, pero, finalmente, las 

decisiones sobre la dirección del torneo 

serán tomadas por Octagon y la WTA. 

Independientemente de lo que depare el 

futuro, seguiremos esforzándonos de la 

misma manera para mantener el impulso 

del tenis.

¿Qué opinión tienen las jugadoras 

sobre el torneo y la capital de Jalisco?

Las jugadoras están encantadas de par-

ticipar en el torneo y de visitar Jalisco y 

Guadalajara. México les agrada, disfrutan 

de la calidez de la gente, el apoyo de los 

fanáticos, la gastronomía, la ciudad y la 

calidad de los hoteles. Consideran que 

Guadalajara es una capital del tenis mun-

dial, a la par de cualquier otra ciudad, lo 

que añade a su satisfacción de competir 

en esta región.

Por último, ¿cuál ha sido tu  

aprendizaje como director de un torneo 

de categoría WTA Masters 1000?

La labor de un director de torneo va más 

allá de coordinar partidos y eventos 

sociales. Implica una variedad de tareas 

que deben ser llevadas a cabo de manera 

eficiente. Nuestro trabajo es constante, 

comenzando mucho antes del torneo en 

sí, y cada torneo presenta desafíos y par-

ticularidades únicas. En esta posición, el 

trabajo en equipo es esencial. Junto a mi 

co-director Gustavo, hemos formado un 

equipo sólido que permite el aprendizaje 

continuo y el crecimiento en el mundo del 

tenis a este nivel.      

ENTREVISTA
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SECTOR REFORMA 
La Fusión Vanguardista entre

ARTE CONTEMPORÁNEO Y TENIS

Sector Reforma, un enclave de crea-

tividad y experimentación arraigado 

en el corazón de Guadalajara, emana 

como un crisol multidisciplinario que 

fusiona de manera armoniosa el arte 

contemporáneo y la pasión por el tenis. 

Desde su inicio en septiembre de 2003, 

este proyecto visionario ha tejido una 

intrincada red de innovación, colabora-

ción y exposición, que se ha expandido 

y evolucionado a lo largo de los años, 

dejando una huella significativa en el 

panorama del arte mexicano.

El alma detrás de este estimulante 

proyecto reside en la tríada de artistas 

líderes: Javier Cárdenas Tavizon, Santino 

Escatel y Alejandro Fournier. Juntos, 

estos maestros del arte contemporáneo 

han infundido vida a más de 250 proyec-

tos audaces y vanguardistas que desafían 

las normas establecidas y exploran las 

fronteras del arte.

La esencia de Sector Reforma no 

solo radica en la producción y exhibición 

de arte contemporáneo, sino también en 

su habilidad para amalgamar de manera 

singular dos mundos aparentemente 

dispares: el arte y el tenis. Este proyecto 

pionero ha sabido fusionar el juego de 

pelota con la expresión artística, creando 

una sinergia única que alimenta la creati-

vidad y despierta la imaginación.

Una de las características más nota-

bles de Sector Reforma es su dedicación 

a promover el intercambio y la residencia 

de artistas. La ciudad de Guadalajara se 

convierte en el telón de fondo para la ges-

tación de obras maestras, donde artistas 

locales e internacionales colaboran y 

producen arte en contextos específicos. A 

lo largo de los años, nombres destacados 

como Antonio Caro, Iván Puig y José 

Dávila, entre otros, han enriquecido el 

escenario artístico de la ciudad a través 

de esta plataforma innovadora.

La operación multifacética de Sector 

Reforma es ejemplar. En primer lugar, los 

tres artistas líderes gestionan y producen 

diversas manifestaciones artísticas, 

desde exposiciones hasta intervenciones 

y eventos. Además, actúan como anfitrio-

nes para otros creadores, invitándolos 

a dar vida a sus visiones en el entorno 

estimulante que proporciona Sector Re-

forma. En segundo lugar, el colectivo de 

artistas dentro del proyecto se concentra 

en la creación de piezas que se arraigan 

en el espacio público y abordan temas 

político-sociales, generando un diálogo 

cautivador entre el arte y la sociedad. Por 

último, los integrantes también exploran 

sus propias temáticas en calidad de 

artistas independientes.

La curaduría y creación de Sector 

Reforma pivotan sobre la innovación y la 

frescura. Cada obra es una respuesta úni-

ca al contexto inmediato, ya sea a través 

de los materiales empleados o desde una 

perspectiva conceptual e ideológica. Un 

ejemplo elocuente de esto es la creación 

de la Plaza “Hipótesis de Construcción 

Cósmica”, una extensión de 1300 metros 

cuadrados que aloja la escultura perma-

nente “Resbaladilla Infinita”. Este lugar 

no solo estimula la imaginación, sino que 

también desafía las expectativas con-

vencionales de lo que el arte puede ser y 

cómo se puede experimentar.

Sector Reforma ha dejado una 

marca indeleble en el panorama artístico  

ENTREVISTA

ALEJANDRO FOURNIER

SECTOR REFORMA
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mexicano. A través de sus colaboraciones 

con museos y galerías prestigiosos, como 

el Museo de las Artes (MUSA) y el Museo 

de la Ciudad, su influencia se ha expandido 

más allá de las fronteras de Guadalajara. 

Su legado es palpable en las colecciones 

de renombre que albergan sus obras, 

como la UNAM y la Universidad de Guada-

lajara, demostrando su impacto duradero 

en el mundo del arte contemporáneo.

Su laboratorio de creatividad y 

experimentación ha dado lugar a una 

interacción inspiradora entre artistas, 

público y ciudad. Con su enfoque audaz y 

su capacidad para desafiar las convencio-

nes, este proyecto continúa enriquecien-

do la escena del arte contemporáneo en 

México y más allá.

GDL OPEN: ¿Cómo nació la fusión del 

arte contemporáneo y el tenis en Sector 

Reforma y cómo ha impactado en su 

creatividad y en la percepción del público?

SECTOR REFORMA: La conexión entre 

tenis y creatividad, inspirados por Eins-

tein, ha enriquecido nuestra exploración 

artística y la identidad del torneo local de 

tenis, nutriendo la pasión por el juego y la 

innovación en el arte.

GO: ¿Cómo logra Sector Reforma 

equilibrar la innovación artística con la 

conexión local en Guadalajara?

SR: Practicando las artes y abriendo 

diálogos continuos durante 20 años, 

construimos un tejido de colectividad y 

aprendizaje, entrelazando historia, diálogo 

y nuevos espacios en colaboración con 

agentes del arte, como Guillermo Santa-

marina, y reforzando identidades mutuas 

con el lugar.

GO: A lo largo de sus años, Sector Reforma 

ha colaborado con diversos artistas y 

curadores. ¿Cómo mantienen estas cola-

boraciones y qué aportan a su trabajo?

SR: La experiencia y la interacción con 

maestros como Santamarina forjaron una 

comunidad fuerte. Enraizados en lugares, 

dialogamos con artistas como Antonio 

Caro, creando una geografía artística que 

une identidades y resistencias, trascen-

diendo fronteras en defensa de valores.    

ENTREVISTA

ALEJANDRO FOURNIER

SECTOR REFORMA

JAVIER CARDENAS TAVIZON

SANTINO ESCATEL
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